

卒業生講話 在校生の振り返りより（一部抜粋）

	1年生
特 進	<ul style="list-style-type: none"> ・計画的に進めないと時間のかかる英語などは間に合わなくなる。部活も頑張る。 ・実際に受験をした先輩から話を聞くと、今まで明確に想像できなかった。「大学受験」を自分事としてとらえ今後について考えやすくなったと同時に今年1年の取り組み方やモチベーションに焦りを感じた。 ・今からここに行こう！と決まっているのは全然OKだけど、これから変わるかもしれないからほかの大学についてもしっかり調べておく。 ・長期休暇や家庭学習では自習室や図書館を利用したり、モチベーションを保つために友達と勉強したりすることが大切だと知った。 ・同じ高校に通った先輩なので、Youtubeや調べて得られる情報より有意義な時間だった。 ・定期テストは自分の勉強方法を見つけるテストとして活用する。参考書は1つを極める。自分の武器を大切に。 ・「メリハリ」と「自分に合ったリズムと環境」が大切だと感じた。 ・自分の夢のために努力をして大学に合格している先輩方がとても生き生きとしているように見えて、自分もそうなりたと思った。 ・勉強の優先順位を知れてよかった。 ・第一志望の大学に受かることが難しいと知ることができた。そのため進路面では今できることは様々な大学を調べて自分が後悔しない進路選択の幅を今のうちに広げることが大切だと思った。 ・受験や勉強に対しての意識の甘さを感じた。例えば、苦手な教科から逃げないことやペンを置かないという意識などが自分に足りないと思った。また勉強以外の面で自分が自分をコントロールできていないから、工夫や対策をする。 ・自分もこの大学に入りたい！と強く思える大学を探したい。 ・A判定でも落ちると聞いて、怖くなった。 ・第一志望以外の大学も調べ、受験に備えることが必要だと思った。 ・ポカコンがんばります。
普 通 科 四 大	<ul style="list-style-type: none"> ・勉強は取り組み方が大事で時間よりもやれるだけやる。でも、勉強時間がないことがないようにすることが大切。英単語、今日から毎日。 ・受験方法を選んだりするにも、勉強面でも、自分の好きなことや得意なこと、苦手なことを明確にしておくことが大切なんだなと思いました。 ・アドバイスの中で、早く勉強を始めておけばよかったというのが多かったので、早く始めたい。 ・検定はとっておいて損はないから早い段階でとっておこうと思った。自分が行きたい大学の入試の種類などを調べよう。 ・今の3年生も、前の3年生や担任の講話をきいても、今思うと後悔が出てきたらしいので自分もしないように、今日話してもらったことを忘れず2年生、頑張りたい。 ・受験方法の3つをそれぞれがどういったものなのか、勉強面でも力を入れるところや気を付けた方がいいところなど、自分の受験に生かせることを多く聞けてよかった。 ・やりたいことや興味のあるものが掘り下げたら将来につながるかもしれないと知りました。自分の将来の選択肢を減らさないように当たり前のことや興味を大切に2年生になりたいと思った。 ・受験方法とか、自分にあったものを選んだ方がいいけど、まずは一般を受ける気持ちで、今から勉強をがんばる。学校での授業の受け方とか、もっと見直すところがたくさんあると思った。 ・30分なら勉強してもあまり意味がないだろうと思っていたが、習慣化することが大事だと気づけた。
商 業 四 大	<ul style="list-style-type: none"> ・3年生になってからでは遅いなあとあらためて感じました。1年生はもう終わってしまったけど、これからの評定平均を上げる。商業にせっかく入ったのもっとたくさんの検定をとりたと思います。英検とITをとるための勉強をしたいです。 ・受験方法についてしっかりと調べておかないといけないなと思った。 ・勉強だけを努力するのではなく、周囲との人間関係や自分の体調管理など多方面での努力が重要なので一日一日を重く受け止めて生活していきたいと思った。 ・私は勉強が苦手なので先輩の話をきいて、総合型選抜を受けるには検定も必要になるから、検定勉強をしながら勉強の習慣をつけられるよう心がけることと、自分がどんな人なのかや、世の中のニュースなど面接時に必要な情報が少ないから、2年生になったら今までよりももっとしっかり考えていく。
専 門 学 校	<ul style="list-style-type: none"> ・専門学校はなりたい職業が決まっている人が行く。いろいろな学校にオープンキャンパスで行く。 ・3年生の話で、まだまだ先だと思っていたけど意外とすぐだからしっかり準備したいと思った。 ・お金に関わることなので親ともよく話し合って学校選びをしていきたいです。 ・専門が自分の進路に本当にあっているのかわからないので、また聞いた話を参考に考え直そうと思いました。先生方や卒業生の方が、早めに動くことが大切と言っていたので行動にうつすようにしていきたいです。 ・2年生だから大丈夫ではなく、2年生がメインの年だという自覚を持って勉強も進路学習も進めていきたいです。 ・進路をしっかりと定めて、将来のイメージをしっかりとつことが大事とわかった。また、本当にその職につくために行きたいのかを考えることが大事ともわかりました。まだしっかりとしたものになっていないので、自分の選択が後悔しないようにしっかりと進路を決めていきたいと思った。
就 職 公 務 員	<ul style="list-style-type: none"> ・自分は、今はとくに好きなことはなかったのですが、先輩方の話をきいて、少しでも興味をもったら調べることにします。そして理由まで言えるくらい、その会社を知ろうと思いました。それだけでなく、たくさんの検定を受けたり、たくさんの人とのコミュニケーションを大事にして、毎日の服装を整えたり、言葉遣いをしっかりとしようと思います。 ・面接でどういったことが聞かれるのかわ知れてよかったです。 ・やっぱり何度も面接の練習をしたり先生に相談したりすることが大切。まだ学校のことで悩むことがあるのでしっかりと考えていきたいです。

	<p style="text-align: center;">2年生</p> <p>・今まで正しいと思ってやっていたことが正しかったり、少し違ったりして自分の行動を振り返ることができました。間違っていたり、参考になると思ったところを踏まえて、今後の計画を立てていきたいです。卒業生が何でも言っていた、「夏休みにどれだけ頑張るか」を頭におきながら今頑張っていきたいです。</p> <p>・あと1年を切った受験に向けて、この夏休みに終わらせておかなければならないことがあると実感しました。シス単、古単、文法。この春休みに終わらせる計画を立てたいです。</p> <p>・10時間以上の勉強をこなすには生活習慣の維持と継続が大切。長期休日戦の時こそ意識したい。</p> <p>・実際に国立大に合格している人の話を聞いて、今まで漠然としていた受験というものに対する解像度がとても高くなったので聞いて終わりではなく、今日始められることは今日始めた。</p> <p>・最近勉強のモチベーションの上げ下げが大きく、勉強が安定していなかったり、何のために勉強しているのかがわからないことが多々あった。それは将来の志望校がまだ決まっていなかったり、めんどくさいことから逃げていたことに原因があると思うので、引き続き相談を大切に具体的な進路に向けた学習をしたい。</p> <p>・「横国に合格した」という方の勉強量や生活を見てみると、そのレベルまたはそれ以上を見ている自分への厳しさというものを考えることができました。</p> <p>・すべてにおいてまずは基礎が大切であり、量も質もこなすことが大切である。わからないことがあるのなら放置せず、人を頼るべきだ。</p> <p>【今日からやること】</p> <p>・春休みの計画目標を紙に書く/SNSの制限/不要なアプリを消す/6月の英検2級合格/マナビジョンや大学のHPを見る/苦手から逃げない/図書館を利用する。自分をコントロールする</p>
普通科四大	<p>・AOで受けるから大丈夫だと慢心していた。みんな生半可な気持ちでやっていなくて、本当に今から間に合うか不安になってきた。でも自分がその大学で何をしたいのかが明確じゃないことが何よりまずいので、まずは何を学ぶのか、その大学に関する学問に興味をもってみようと思う。</p> <p>・英語やります。スタサブでよく学んで、それから今日の分の単語と過去問を勉強する。試験にむけて必要なことを調べて、準備する。</p> <p>・志望校の受験方法や、受験するために必要なことを調べて受けられる状態にしておこうと思いました。先輩方が失敗したことをきいたのでそこを中心に勉強しようと思いました。</p> <p>・実際に3年生の人たちの話を聞くと、より具体的なイメージを持つことができました。今回の話を聞いてやるときはしっかりやる、後回しはしないようにしようと思いました。英単語や文法を固めていけるようにしたいです。また、自分の生きたい大学がどんな受験方法があるか、調べておきたいです。</p> <p>・受験方法によって必要な科目だったり資料や準備の期間が違うから自分がどの受験方式を使うか考える。なるべく早く決める。</p>
商業四大	<p>・学校のこと、試験方法を調べて今の自分に足りていない力をまとめ出して、面接や筆記に対策をする。より深く調べて、後悔しないようにしたいと思った。</p> <p>・受験で進学したい学校が決まる前から、勉強や検定を取得する努力をすることで、自分の進みたい道に行けることがわかった。まだ進学したい学校が決まっていないので、もっとOCに行ったり、自分で情報を集める。</p> <p>・自分事としてとらえることができた。まず、学校や受験方法などについて調べ知識を深める。欠席をせず毎回の授業に積極的に取組、できるだけのことをやるため、今やるべきリストを作る。</p> <p>・学校について調べることの大事さ、面接準備の大変さ。小論文とかでもいろんな先生にお願いしたり、家族とか友達との関係も大事にしたいと思った。ボランティアとか検定に取り組む。</p> <p>・たとえその進路に関係なくてもたかさんの資格をもっておくとかアピールポイントになったり、不合格だったとしてもがんばったエピソードにはなるので、チャレンジすることが大切だと思いました。面接でいろんなことを話せるようにしっかり準備する。</p> <p>・自分が考えていたよりも、卒業生はほかの先生や生徒と積極的、協力的に受験を行っていた。今からでも遅くはないはずなので、武器を大量に持って、自信をつけたい。自分の苦手な教科(理科、数学、簿記)を受験で戦っていくように克服していきたい。また、資格取得のための勉強を効率的に行きたい。</p>
専門学校	<p>・本当にその業種でいいのか考えることが大切だと良くわかった。専門は面接が主となるから、今のうちに考えることからやろうと思った。読書の時間を増やしたり、面接で必要なエピソードや内容を少しでも見つけてまとめておく。春休みにオープンキャンパスも控えているので、学校の先生たちに話を聞いておく。</p> <p>・先輩方の話をきいて、自分自身の早めの悦暖や準備が求められると感じました。また、苦労話をも聞けて、気を付けるべき点や、自分はどのように対策をとるべきかをしっかり考えたいです。</p> <p>・寝る前の単語の勉強量を増やしたいです。また、定演前で部活が忙しいことを理由にサボらず、先輩方が言っていたように、帰って30分だけでも勉強したいです。</p> <p>・進路に対する不安が多かったので、今日話でできることができてよかったです。もう時間がないので、面接のエピソード作りや言葉遣い、オープンキャンパス参加など積極的に行動していきたいです。</p> <p>・自分のことをしっかり分析してから選択することが大事だと思った。ボランティア募集をみかけたらやってみる。</p>
就職・公務員	<p>・割と就職に対して不安を抱えていましたが、先輩たちの話をきき、今からでもできることを学べたことで、不安が少し軽くなった気がします。</p> <p>・試験の内容を自分でしっかりと調べ、毎日コツコツ勉強したり、自主的に面接の練習をしたりして、基礎をしっかりとっておくことがかなり重要になってくる。</p> <p>・職員室の入退室はもっと意識してあいさつなどをすべきだと思いました。秘書検定について調べてみようと思いました。資格は多くっておいた方が良いアピールになる。志望理由が一番大切！たくさん書き直す。面接はいろいろな先生にお願いして、どの先生にも良かったと言われるようにする。</p> <p>・普段の会話と面接は全然違う。志望理由、一番伝えたいことを最初に。気になる職や会社について調べる。姿勢を意識する。優先順位を考えて行動する。</p> <p>・自分が今何をやりたいのかは決まっているけど、まだはっきりしていない状態なので、ファイルをしっかり見て、調べて確定できるようにしたいです。どこにいけるかわからないのでしっかり勉強できるようにしていきたいなと思いました。本をたくさん読んで、言葉を理解する。</p>